

DNArélsé

DERNIERES NOUVELLES D'ERNOLSHEIM

09 mai 2025

La ministre déléguée, chargée de la Mémoire a encore oublié !

Une fois de plus le sort tragique des Malgré-Nous et des Malgré-Elles d'Alsace et de Moselle était absent du message transmis aux élus par le Ministre des armées et la Ministre déléguée, **chargée de la Mémoire**, à l'occasion du 80 -ème anniversaire de la Libération du 8 mai 1945.

On se demande vraiment ce qui rend la chose si compliquée.

Pourtant ce drame vécu par des milliers d'Alsaciens et de Mosellans toujours absent des discours officiels a été évoqué la première fois en 2023 et ensuite en 2024.

Faut-il rappeler à la Ministre en charge de la mémoire que l'armistice du 08 mai 1945 a mis fin à la guerre mais pas à la tristesse, pas au deuil des familles qui ont perdu un être cher, pas à la détresse de celles et ceux qui n'avaient pas de nouvelles de leur fils, frère etc. et qui attendaient leur retour.

Alors quand la mémoire se perd, voire quand l'ignorance prend le dessus, il faut le rappeler, sans cesse.

Ici il ne s'agit pas de souvenir, mais de mémoire.

Il ne s'agit pas de se souvenir du nom de la ministre de la Mémoire qui n'en a pas, (j'ai déjà perdu son nom), il s'agit d'immortaliser le sort subi par les Alsaciens et les Mosellans et de l'inscrire « pour l'éternité » dans la mémoire collective comme aime à le répéter le Souvenir Français.

Pour un élu alsacien (et Mosellan) le rappeler toujours c'est un devoir, combien l'ont fait ce 08 mai 2025 ?

A. INGWEILER

**Malgré-nous, enfin !
Alfred Ingweiler, maire
d'Ernolsheim-lès-Saverne**

« Je suis maire depuis 2014 et tous les ans, à l'occasion de la commémoration de fêtes nationales, le ministre en exercice nous transmet un message à lire devant les monuments aux morts. À chaque fois, les Malgré-nous étaient absents de l'histoire de notre pays [...]. L'année dernière, c'est la première fois qu'ils étaient cités dans le discours et cette année c'était encore le cas. On ne peut que s'en féliciter. Car il était absolument honteux et inadmissible qu'on ne se rappelât pas des souffrances de nos enrôlés de force et de leurs familles. Restons quand même vigilants : les ministres passent, mais l'histoire doit rester. »

DNA du Novembre 2024

© memorial-alsace-moselle.com

DNA du 27 novembre 2022

**11 novembre :
« La couleuvre des maires »
Alfred Ingweiler, maire
d'Ernolsheim-lès-Saverne.**

« Comme tous les ans à l'occasion de la commémoration de l'Armistice de 1918, les maires ont été destinataires du message « parisien » du ministre des Armées et, comme tous les ans, ils ont dû avaler « la couleuvre ».

Car, une fois de plus, les élus ont pu constater l'absence dans le texte de la situation particulière de l'Alsace et des Alsaciens. Devoir républicain oblige, la grande majorité des maires, dont je fais partie, se sont exécutés à « l'alsacienne » si je peux me permettre, c'est-à-dire docilement.

Nous imposer un discours, c'est incontestablement nous déconsidérer. (...)

Et si pour les prochaines cérémonies (8 mai et 11 novembre) « l'autorité alsacienne » cette fois-ci suggérait un discours aux maires alsaciens, un discours de vérité à la mémoire des Alsaciens ?

Si nous ne nous prenons pas en main pour rappeler notre histoire et faire notre devoir de mémoire alsacienne, personne ne le fera, et tous les ans, nous aurons droit au discours « reptilien ». Je pense qu'on peut trouver de la place pour les deux « Histoires » qui doivent nous lier plus qu'elles risquent de nous diviser. »